



del

189 imágenes de Gombau muestran los actos del VII Centenario de la Usal

El rector inaugura la muestra que permanecerá abierta hasta el 2 de octubre

ANA CARLOS
SALAMANCA

El privilegiado objetivo de Guzmán Gombau y su perspectiva de las celebraciones del VII Centenario de la Universidad de Salamanca entre los años 1953 y 1954, mientras trabajaba como redactor gráfico de El Adelanto, protagonizan la exposición inaugurada ayer por el rector Daniel Hernández Ruipérez. Hasta el próximo 2 de octubre se podrá visitar esta muestra en la Sala de Exposiciones ubicada en el Patio de Escuelas Menores, que posteriormente pasará por los distintos campus de la Usal en otras localidades y que está abierta a desplazarse a otros puntos donde sea solicitada.

A lo largo de 189 imágenes seleccionadas de entre las 500 sacadas por el fotógrafo y que la familia ofreció a la Universidad, la exposición *Guzmán Gombau fotografía el VII Centenario de la Universidad de Salamanca (1953-1954). Liberalización cultural y apertura internacional de la universidad franquista* muestra cronológicamente el ambiente de los actos que tuvieron lugar hace 58 años. Precisamente el director de la Oficina del VIII Centenario, Manuel Carlos Palomeque, destacó entre los aspectos más interesantes de la muestra la oportunidad de contemplar "el otro VII Centenario", con las personalidades que acudieron, los cortejos, los trajes académicos, los "vistosos gestos y ademanes" y la expectación vivida en la calle.



Un visitante observa algunas de las imágenes de la exposición inaugurada ayer.

J. M. GARCÍA

Palomeque recordó que la fecha elegida como referencia para aquellas celebraciones no fueron las de la institución de la Universidad de Salamanca por Alfonso IX de León en 1218, sino 1954, cuando Alfonso X *El Sabio* promulgó una Real Cédula que se tomó como "constitución definitiva" de la institución académica. Además, detalló que la conmemoración formaba parte de una "basta y efectiva estrategia de apertura" del régimen franquista.

Época de cambios

Durante su intervención en la inauguración, el rector también hizo mención a los cambios que ha tenido la Universidad de Salamanca a lo largo del tiempo,

e hizo hincapié en el notable proceso de transformación que han experimentado todas las instituciones académicas de España, en parte por las reformas legislativas que se han ido produciendo. En esta línea hizo referencia a las sufridas en los últimos años, como la Ley de Reforma Universitaria (LRU), la Ley Orgánica de Universidades (LOU) y "el último reto", la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior.

En el acto también estuvieron presentes José Eugenio Salarich, presidente de la Comisión Ejecutiva del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca; el subdelegado del Gobierno, Jesús Málaga; el con-

cejal Agustín Sánchez de Vega; y algunos familiares de Gombau.

El presidente de la Comisión Ejecutiva del VIII Centenario de la USAL y director general de Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, José Eugenio Salarich, por su parte, mostró su satisfacción por su cargo al frente de las celebraciones por los ocho siglos de historia de la Universidad de Salamanca en 2018, aunque consideró que ya se manifiestan en actos como la exposición que abrió ayer sus puertas. Además, esperó que las conmemoraciones sirvan para proyectar la Usal "más allá de Castilla y León y de España". ■

Giovanni Puglisi alaba a las universidades como "islas de libertad"

O. C.
SALAMANCA

El rector de la Universidad de Lenguas y Comunicación de Milán (IULM), Giovanni Puglisi, que hoy será investido doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca, defendió ayer en un encuentro con los medios la faceta de las instituciones académicas como "islas de libertad de expresión y pensamiento".

En este sentido, apelando una y otra vez a la estrecha relación, tanto lingüística como geográfica, histórica y cultural entre España e Italia, el lingüista destacó el papel fundamental que las universidades de ambos países deben jugar para mantener esa libertad y extenderla al resto de la sociedad, especialmente en aquellos

países en los que se registran "zonas de sombra", como son todos los del Norte de África en el ámbito Mediterráneo. El objetivo, dijo, de manera simbólica, es que "un joven pueda abrir cualquier libro en cualquier lugar y en cualquier momento".

Asimismo, recordó que es responsabilidad de las universidades crear una perspectiva de "futuro, esperanza y paz para los jóvenes" en toda la cuenca mediterránea.

Puglisi, importante figura en el ámbito académico y cultural italiano, al ser, además de rector y profesor de la IULM, presidente de la Fundación Banco de Sicilia y representante de Italia ante la Unesco, se mostró muy agradecido por el reconocimiento de la Universidad salmantina "el



Puglisi, a su llegada a la Usal. J. M. GARCÍA

más importante de todos los que he recibido en mis 40 años de vida académica" - y se declaró dispuesto a "compensarlo" por dos caminos diferentes: por un lado, ponerse a disposición "intelectual" de la Usal y, por otro, trabajando para ayudar a consolidar los programas de intercambio entre la institución académica salmantina y sus homólogos del país transalpino, tanto para estudiantes como para investigadores.

La ceremonia de investidura como honoris causa del rector de la Universidad de Lenguas de Milán tendrá lugar a las 12 horas de hoy en el Paraninfo de las Escuelas Mayores. El padrino del acto será el catedrático de Literaturas Comparadas de la Usal Vicente González Martín. ■